
新北市政府工務局 103年第 2次廉政會報會議紀錄 

時間：中華民國 103年 12月 8日（星期一）上午 9時 30分 

地點：本局 1322會議室 

主席：郭副局長俊傑 

出席人員：略（如簽到表） 

記錄：周逸超 

壹、 主席致詞 

    首先我們要先感謝世新大學終身學習學院院長邱教

授出席擔任本局廉政會報委員，邱教授學有專精，對廉

政議題亦有深入的研究，相信今天會帶給我們精闢的見

解與寶貴的建議另外也感謝政風室黃主任這一年來推動

政風工作的辛勞。本局的工作不論是建築管理或是營繕

工作都與民眾的生活息息相關，我們的任何舉動都會對

市府的形象產生影響，所以廉政工作在我們工務局更要

受到重視。局長本人非常重視這次廉政會報的召開，但

因為另有要公無法分身，特地指示由我來主持今天的廉

政會報，接下來開始今天的會議，希望大家都能就廉政

相關議題暢所欲言。 

貳、 秘書單位報告（詳如會議資料） 

一、 上次會議決議暨主席裁示事項執行情形 

（一） 推動建管透明化實施計畫： 

邱委員志淳：多用網路少走馬路，我認為推動建

管透明化措施是非常有意義的廉政行為，值得肯

定與推動。 

主席裁示：確認洽悉。 

（二） 請各單位重新審視陽光法案(如公職人員財產申

報法、公職人員利益衝突迴避法)及廉政規範(如

行政院請託關說登錄查察作業要點及本府員工廉

政倫理規範)等相關規定，於執行面有無窒礙難行

或不合理需要修正之處，可提出具體建議，俾使

相關法令之執行能以最小侵害性及必要性之手段，



達到澄清吏治的規範目的 

邱委員志淳：所謂的揭弊者法案我們正在努力中，

但我想在法案還未通過之前，新北市政府可以依

據自身的狀況或特殊性訂定一些防範的要點，一

方面可以保障同仁，一方面也可以提供給立法者

參考。 

主席裁示：請將上述的建議陳報本府政風處，研

議是否修正行政院請託關說登錄要點成為本府的

一個防範要點。 

（三） 鑒於本局多數同仁教育背景多為建築或工程相關

科系畢業，且本局相關法務人員多屬非編制人員，

為使本局各單位及所屬機關同仁處理業務時能夠

妥適認事用法，進而提昇本局施政及為民服務效

能，並符合法治要求，請各單位於不妨礙公務及

考量員工久任性的原則下，每年規畫派員參加各

大學法律學系所開設之法律碩士在職專班等相關

法律課程(至少 1員)，由點而面，逐步提昇本局

辦理業務之施政品質及效能服務。 

主席裁示：請在不影響公務及家庭的前提下多鼓

勵同仁參與相關法律課程，持續列管執行情形俟

下次會議再行報告。 

二、 上級重要廉政工作指示 

三、 廉政工作報告 

邱委員志淳：針對廉能評鑑委員有時會對資料產生

一些誤解，我的建議是可在資料上特別凸顯或是在

事前就委員可能會問的部分先作說明，如此雙方可

以避免一些不必要的爭議。 

主席裁示：下次廉能評鑑會議可以參照邱委員的建

議，將重要的數據資料作特別的凸顯。 

參、 專題報告 

一、 新北市政府工務局 103年度廉政研究－以「新領得



使用執照之建築物複查機制」為例（詳如會議資料） 

主席裁示：針對要點不明確的部份，該修正之處請

拆除隊修正；請施工科向政風室瞭解稽核個案中有

關停車格材質疑似預備作二次施工的具體情況為何；

爾後類似稽核專題報告盡量優缺點併予陳述；公寓

大廈管理科日後如有辦理向民眾宣導活動，請協調

拆除隊派員一併宣導違章建築案件查詢系統及二次

施工複查等相關資訊。 

二、 新北市政府 103年道路工程路面路基施工品質專案

稽查報告（詳如會議資料） 

主席裁示：道路稽查抽查，十件中有一、兩件發現

有壓實度或厚度不足的情形，請採購處瞭解這幾項

工程的實驗室之間是否具有關聯性；本專案計畫的

實施對提升本府道路工程品質的影響很大，明年繼

續加強辦理。 

肆、 提案討論 

一、 本府 103年廉能評鑑計畫本局「廉能作為改善方案」

建議事項。 

說明：略（詳如會議資料） 

討論： 

邱委員志淳：各單位的廉政風險區塊評估更細緻化

是每個評鑑委員都很樂意看到的，如果我們可以比

照一、二、三級的風險評估並作出必要的行動就會

減少很多錯誤，就是所謂的「柏拉圖」（80/20管

理）法則，把握重點管理的精神，資源更可配置在

高風險的區塊。 

主席裁示：項次七的部份，建照科及施工科現行的

處理方式應該可以滿足這方面執行的需求，日後如

果有需要改善的部份我們再來加強；項次一到六請

各單位依表列改善方案辦理；項次八俟本府政風處

參考處理結果再據以辦理。 



二、 本局 103年度「廉政研究」之建議及處理事項。 

說明：略（詳如會議資料） 

討論： 

邱委員志淳：有關項次二的部份我覺得相當好，

在明顯處所張貼宣導公告能夠避免很多事後的麻

煩。 

政風室黃主任英彥：依據廉政研究的問卷調查，百

分之八十以上的民眾希望能夠透過違建案件查詢

系統查詢自己檢舉他人案件的處理時程，而臺北市

建管處的違建案件查詢系統也有提供檢舉人查詢

檢舉案件的處理時程，因此想提案討論是否本府拆

除隊也能夠比照辦理。 

主席裁示：有關項次八加強向業者及市民宣導本府

員工倫理規範，由建管單位以及政風室遵照辦理，

其他一到七項就請拆除隊再行研議是否比照辦

理。 

伍、 臨時動議 

案  由：本局廉政會報專題報告及提案討論策進作為 

說  明：本次會議報告及提案均由政風室提出，請各

業務單位於往後廉政會報能踴躍提案，以充

實議題多元性並強化廉政會報功能。 

主席裁示：各單位如有需要政風室協助之處或有其他具

體建議，請在每年的廉政會報提案討論，同

時也請秘書單位來年能提前開始會報準備工

作。 

陸、 主席提示及結論 

以上如果各位都沒有意見的話，那我們的會議到此結束，

謝謝各位的參與。 


